

# とどわの家だより

令和元年12月25日 第230号 発行 とどわの家



支援課長 長嶺 浩

師走の候、お忙しい日々をお過ごしと存じます。インフルエンザが早くも全国的に流行期を迎えていると話を聞きます。とどわの家でも加湿器を例年より早めに設置するなどの対応を行っています。現在感染者もおらずこのまま年を終えることができたらと思うところです。

さて先月の8日～9日にかけて全日本自閉症支援者協会研究大会に参加させて頂きました。今回埼玉大会でしたが主管施設の社会福祉法人けやきの郷が、台風19号の影響で浸水被害に見舞われている中での開催でした。大会記念インタビューの中で、その時の映像を流しながら、けやきの郷理事長より入所利用者の方々は一般の避難所を転々とし、現在は、自宅や福祉避難所に指定されている総合福祉センターで生活を送られ、慣れない環境の中で不安とストレスを抱えていらっしゃるなど今の現状や問題点などについて話されました。話を聞いていく中で、いつ何時起こるかわからない災害等に実際情報共有や避難誘導など迅速に対応できるのかなど自分自身色々と考えさせられました。

最後に今年一年を振り返ると利用者様も年々歳を重ねていくなかでケース・職員会議等で高齢化への対応などを検討する回数が増えた一年だったように思います。転倒予防を含め居室から近い男性棟風呂場を多目的室へ改築し、高齢の方中心に食事を摂って頂いています。今後も支援や環境面などで利用者様がさらに安全で安心した生活が送れるよう改善していけたらと思います。

今年一年お世話になりました。どうぞ良いお年をお迎えくださいませ。

# クリスマス会

12月19日に城山ホテル鹿児島にてクリスマス会が行われました。今年はシャンメリーで乾杯をしてから食事のスタートであり、クリスマスの雰囲気味わいながらの食事となりました。各班の出し物や、ゲストとして、鹿児島を中心に活躍されているシンガーソングライターのコジマサトコさんからの歌のプレゼントも頂き、楽しい時間となりました。利用者みなさんも、とても楽しみにされていた1年の最後の行事でもあり、笑顔で締めくくることができました。



2019.12.19.

## 保護者との懇親会



11月16日に、スパランドららにて、保護者の皆さまとの懇親会をさせていただきました。お食事を共にしながら、普段ゆっくりお話しできないこととお話しできる良い機会であり、職員にとっても、ありがたい素敵なおひと時でした。ご参加頂き、ありがとうございました。

## バイキング昼食



11月20日にバイキング昼食がありました。唐揚げや卵焼き、豚の角煮や旬なフルーツなど色々な種類のメニューから、好きなものを選んで頂きました。利用者様の嬉しそうな表情があふれ、楽しい食事時間となりました。

## 九州・山口・四国自閉症施設協議会職員研修



山口県のゆうあいに  
行かせて頂きました

生活支援員 谷口 由衣  
12月5日～6日にかけて、山口県で行われた、九州・山口・四国自閉症施設協議会職員研修会に参加させていただきました。ゆうあいという施設の施設内見学をさせて頂いたり、分科会に分かれて各施設の行動障害の取り組みについての意見交換などを通して、柔軟で広い視野の考えを改めて感じることができました。研修で学んだことを今後の支援に活かしていきたいです。

## 奥歯科歯磨き指導



奥先生の全体検診がありました。



奥歯科の先生方に診ていただき、一年に一度の大切な検診を全利用者、受けることができました。

### ・1月・2月の主な行事

1 / 1 開所記念日  
2 / 1 節分

・予定は変更になる事もあります。

### ・1月の休業日

1日(水) 2日(木)  
3日(金) 5日(日)  
12日(日)  
18日(土) 19日(日)  
26日(日)

### ・2月の休業日

1日(土) 2日(日)  
8日(土) 9日(日)  
15日(土) 16日(日)  
22日(土) 23日(日)

・営業時間は原則として午前9時から午後4時までです。

\* 今回の題字は 吉福 光昭 様 に書いて頂きました。